

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL LUNES 29 DE MAYO DE 1809.

San Maximino Obispo.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de Santiago. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 51' 58" y se pone à las 7 h. 80' 02"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 57' 05"
 Disminuye la Equacion 08" 6" Lugar del Sol en la Ecliptica
 02 S. 07.° 38' 21" Idem en la Equinocial en tiempo 04 h. 23' 23"
 Es el 16 de la Luna llena à las 7 y 54 minutos de la mañana, en Sagitario. Nublado. Sale à las 7 h. 26' tard. y se pone à las 4 h. 58' mad. del 30.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. alta à la 1 h. 48' mad.	Seg. alta à la 2 h. 8' tard.
Prim. baxa à las 7 h. 58' mañ.	Seg. baxa à las 8 h. 17' noche.

Jaen 21 de Mayo.

HAy noticias del arribo del navío San Francisco de Paula à Vera Cruz, de donde habrá salido con ocho millones de pesos fuertes para Cádiz, y se le espera por momentos.

Se asegura tambien como de oficio una accion en Castilla la Vieja entre paisanos y franceses con mucha pérdida de éstos.

En el parte del 18 se dice que los franceses siguen situados en la Solana, donde han puesto su cuartel general, que Victor continúa su retirada, y nuestro General Cuesta le vá persiguiendo con su ejército, que ya se compone de respetables fuerzas, y quando se le reuna la guarnición de Badajoz y los Cruzados se compondrá de cerca de 48 mil hombres.

Se asegura que en Cataluña Coupigoi á destrozado á los franceses, y que nuestras tropas estaban ya en la Cruz cubierta baxo el cañon de Barcelona.

Personas fidedignas que salieron el 8 de Madrid aseguran que á penas llega á 4 mil hombres su guarnición, que trabajan con mucho afan en fortificar el retiro y casa de la China, que en la Montaña del Príncipe Pio, han colocado una batería: y que el dia 6 ajusticiaron 4 Españoles, y en la misma mañana hubo un movimiento tan general en la Corte, que creyeron todos que iba á renovarse la escena del 2 de Mayo: los enemigos se pusieron sobre las armas, y quedó en amago este movimiento.

(Correo de la misma.)

Badajoz 21 de Mayo.

Con fecha del 13 nos comunica las siguientes noticias un sugeto que ha tenido ocasion para informarse de las cosas que refiere.

El total del ejército frances puede ascender á 18 mil hombres, los quatro mil de caballeria, con 43 piezas de artillería del siguiente calibre: 10 de á 12, 6 obuses, y las demas de á 8 y 4. Hasta ahora han estado repartidos en esta forma: 6 mil de esta parte del Guadiana en los pueblos de Calamonte, Arroyo de San Serban, Lobon, Solana, Santa Marta, Acebuchal, Fuente del Maestre, y Almendralejo. En Mérida habia 8 mil de infantería, y los 4 mil restantes estaban en los pueblos de Montijo, Don Alvaro y otros inmediatos, incluso Medellín y Truxillo, cuya posicion han conservado hasta poco tiempo hace.

Luego que desistieron del proyecto de ir á Badajoz, y despues á Sevilla en derechura, que era lo que continuamente decian, trataron de fortificarse en Mérida, y para ello han estado trabajando en la Casa Conventual que confina con Guadiana y el puente. La puerta de dicha Casa que mira al puente,

la cerraron con piedra de cantería, dexando una tronera, en la que han colocado un cañon, al parecer de à 12, que domina todo el puente, y para que no tuviese obstáculo, derribaron un arco con su torrecilla que habia en el mismo puente. En los dos torreones que están à los dos lados de dicha puerta han colocado otros dos cañones que dominan la entrada del puente, tanto por la parte de Almendralejo como por la de Badajoz. En otro torreón que cae à la calle que sube desde el puente à la plaza, han puesto un obus, que segun la tronera se dirige al mismo punto, y à toda la ribera de Guadiana por la parte de Montijo; y en la azotea de dicha Casa Conventual tienen otros dos cañones con direccion à las calles por donde se puede ir à ella. Han inutilizado otra entrada de la misma, y en todo su circuito han abierto una zanja como de tres varas de anchura y otras tres de profundidad. Se ignoran las obras que habrán hecho dentro del Conventual; pero si se sabe que han entrado mas artillería que la que se ve colocada: que han llevado muchos carros de madera, y quantos cestos de vendimia han encontrado, y muchos salchichones y sacos, en que estaban trabajando de dia y de noche los Zapadores, lo que decían era para seguridad de la guarnicion de 400 hombres que habian de dexar allí. (Diario de la misma.)

Murcia 21 de Mayo.

Noticias extractadas de los periódicos del Principado de Cataluña.

Tenemos noticias ciertas de la perfecta é importantísima salud de nuestro muy amado Rey Fernando: estas son las mas lisonjeras y agradables para todo buen Español. Un Soberano perseguido desde su infancia, cautivo por los viles manejos de un tirano, y sacrificado por la felicidad de sus vasallos à los que ha dado las mayores pruebas de amor y cariño, no podrá jamás borrarse de nuestros corazones, por mas léjos que se halle de nuestra vista, ó por mas que los incidentes nos retarden su apetecida libertad. Murcianos: Españoles todos: bendigamos al Eterno que tan misericordiosamente nos conserva à nuestro querido Fernando: ¡O quando llegará el instante mil veces dichoso en que sea restituido à nuestros brazos!

Los franceses de Barcelona aparentan estar muy ufanos con el conveoy que les ha entrado. Atestan sus diarios de géneros

entrados en aquel puerto; pero es indudable que aun contando con la corta guarnicion de 1500 hombres, presto les faltará por lo ménos el trigo.

En la accion del 24 de Abril fue atropellado el cruel Lechi y estuvo cerca de morir á manos de Don Josef Alcina, de las que escapó arrojándose por un barranco.

De Manresa participan las posiciones de nuestro ejército en las cercanías de Vich: esto es, de la division del Señor Vimperflem compuesta de 8 mil hombres de tropa y 4 mil Somatenes en Moya, Castelltersol, Oeista, San Bartolomé del Grau, y sus contornos. Entre tanto consideramos al enemigo en la ratonera por su entrada en el llano de Vich, como ha caido en ella por su invasion en Galicia. El precio á que pagarán su salida queda á la consideracion del público.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Venta. = Lo están la Real Orden sobre declaracion de la Rusia á favor del Austria contra la Francia; y batalla dada por el ejército Austriaco, baxo el mando del Archiduque Juan, contra un ejército de 50 mil franceses = Real Decreto por el que manda S. M. se celebre una solemne fuocion el dia de San Fernando en todas las iglesias Catedrales y Colegiatas de España, en memoria del fiel levantamiento de la Nacion Española en favor de su Rey Fernando VII, y contra el tirano Napoleon; y que el dia siguiente se celebre un aniversario general por los que han muerto en esta guerra. = Se hallará en la Oficina de este periódico.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.
Se dará principio con la Comedia en dos actos titulada: El Médico por fuerza. Seguirá un Aria por la Señora Forcier. Se bailará el Zapateado; y se dará fin con el Saynete Los viejos interesados

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.